

## **L'édito du président**

11 Aout 1983 – 17 juillet 2023 !!! Nous y sommes presque... déjà ! Voici quarante ans que l'association La Croix Verte a été créée par Philippe Guy. Un grand coup de chapeau à cette initiative qui est toujours couronnée de succès ! Depuis plus de vingt ans j'ai en charge la présidence de cette association, et ce n'est pas faute de faire appel aux bonnes volontés pour prendre le relais, mais personne à ce jour ne s'est manifesté dans ce sens... Je pense malgré tout qu'un renouvellement à la présidence serait bénéfique pour redynamiser l'association, et surtout trouver les bonnes idées pour rassembler plus de personnes encore à la protection de notre environnement et de notre cadre de vie au sein de la Vallée Verte...

Certes, et bienheureusement, je suis entouré et secondé de belles manières par les responsables des diverses opérations que nous engageons et par les membres de notre conseil d'administration ! Je profite de cette occasion qui m'est donné de les remercier infiniment pour leurs engagements au bénéfice de tous !

Pour les adhérents les plus récents, et les plus jeunes qui n'ont pas connaissance de l'histoire de notre association, je les invite à suivre ce lien « youtube » [Terra Nostra-Radio Sud-La Croix Verte](#), vers une émission de Radio Sud, Terra Nostra, consacrée à notre association, à son histoire et à son actualité...

Je vous remercie tous, adhérents et adhérentes de l'association, sans qui rien de tout cela n'aurait été possible. Merci de relayer nos actions autour de vous pour essayer de mobiliser encore plus de personnes à cette lutte pour un environnement préservé, riche, naturel ... Nous avons le privilège de vivre dans une vallée magnifique, sachons la préserver ensemble, dans le respect de toute chose et de tout être vivant ...

Alain Aymonier

## **Les bouchons en plastique et liège**

Jeannot d'Etouvans nous a apporté 9 sacs de liège triés. Il est reparti avec 19 sacs de bouchons plastiques. Plusieurs petits collecteurs sont passés et nous avons pu trier cet apport. Nous nous retrouvons une fois par mois au local. Espérons que nous pourrons y aller deux fois et pourquoi pas trois fois. Après la « fin » du covid, diffuser l'information de notre reprise de la collecte des bouchons est primordial pour arriver à un tri plus fréquent au local. Nous avons une tonne de bouchons de liège stocké, nous allons contacter l'entreprise qui nous les reprend pour faire de la place. Avec la collecte de Jeannot plus celle de l'association de Frambouhans et la nôtre, on voit les quantités augmenter d'année en année.

Philippe Guy.

## **Opération Promotion Oyas**

Nous avons participé au vide-greniers d'Amagney pour la promotion des oyas. Nous avons vendu pour plus de 174 euros et pris de nouvelles adresses pour faire connaître notre prochaine commande. Grace à Daniel, notre bénévole qui monte régulièrement dans les Vosges nous pouvons commander les oyas qui nous manquent pour le jardin. Au mois d'octobre nous lancerons comme chaque année notre campagne pour les oyas couleurs et décorés.

En juin, nous avons facturé pour 2039 euros d'oyas. De plus en plus, les oyas sont à la une de l'actualité.

Nous collaborons avec Oyas Environnement car ils continuent à promouvoir cette philosophie que chaque oyas doit pouvoir être accessible au moins fortuné. Nous rappelons que notre association est sans but lucratif, nous ne faisons pas de bénéfice sur ces ventes ...

Philippe Guy

## **Editorial par Philippe GUY**

Il y a quarante ans, je créais avec deux voisins à Novillars l'association la Croix verte. Grace à mon métier de facteur remplaçant, j'ai eu la chance de rencontrer beaucoup de personnes et au fil des années l'association s'est développée grâce à l'arrivée de nouveaux bénévoles. Nous avons commencé en déposant de vieux congélateurs dans les 8 communes de la vallée verte, puis des abris en bois, et enfin nos petits chalets. D'autres actions sont venues avec la vente de papier recyclé, des produits ménagers bio, des cours d'Espéranto, des concours dans les écoles, le loisir danse, le financement du lait dans certaines écoles, la lutte conte le grand-canal avec l'arrivée d'Alain Aymonier. Notre grande activité était la

récupération du papier / cartons / archives d'entreprises / Bouteilles plastiques / l'huile de vidange / les piles ensuite avec la collecte sélective associative (avant le bac jaune) le verre, et l'huile de friture. Avec un emploi à mi-temps et deux contrats aidés. Nous avons une presse, un camion, une camionnette, un chariot élévateur dans le local à ROCHE-LEZ-BEAUPRE prêté par l'entreprise Blondeau. Nous avons une soixantaine de bénévoles. C'est grâce à ce noyau humain que nous avons réalisé toutes ces opérations sans un centime de subvention. Au fil des ans, bien des bénévoles nous ont quitté, mais nous ne les oublions pas. J'ai laissé la place à Jean-Luc Vuillemin en tant que président, il avait pendant plusieurs années pressés les journaux avec une presse manuelle dans l'étable ce chez Vitte à Roche. Ensuite il a laissé sa place de président, en devenant le trésorier de la Croix Verte. C'est donc Alain Aymonier qui a pris le relais jusqu'à nos jours.

Aujourd'hui, nous continuons à récupérer trois matières : bouchons plastique / liège / Polystyrène, mais au fil du temps nous avons pu développer d'autres activités : les oyas / la plantation de vergers ou haies / la protection de l'environnement / la sensibilisation à la propreté de nos villages. Une association ne peut vivre qu'avec l'action de bénévoles même si ce n'est que quelques heures dans le mois. Je remercie depuis 1983 tous ceux et celles qui ont permis qu'aujourd'hui la Croix Verte continue à aller de l'avant.

### **Décès d'Yvonne Zing**

Yvonne nous avait rejoints au tri des bouchons quand nous étions dans le local SNCF près de la gare de ROCHE-LEZ-BEAUPRE. Dynamique, toujours une blague à nous dire, elle a toujours été fidèle malgré sa maladie. Elle fait partie de l'histoire comme bien d'autres de notre association. Nous la remercions et honorons sa mémoire !

### **Planter Aujourd'hui pour demain**

Les plantations se sont poursuivies avec un bon rythme sur l'automne et l'hiver 2022/2023, avec le soutien de FNE, et principalement sur les bords du Doubs. Le taux de reprise des végétaux (boutures et plants) est très bon, une récente séquence d'entretien nous a permis de le constater.

Un système de protection des zones menacées par les bovins de M. Curty a été mis en place avec l'aide de ce dernier et sur l'initiative de notre président. A suivre au gré des aléas climatiques et des mouvements de la rivière...

Le 7 octobre prochain aura lieu de manière officielle l'inauguration des 2 vergers rochois, avec la participation des écoles, de la bibliothèque et de la municipalité. A cette occasion nous travaillons actuellement à l'achèvement des panneaux pédagogiques qui viendront expliquer et exposer aux habitants de notre village les objectifs poursuivis ainsi que le descriptif des plantations. Un grand merci à Félix Lafay qui assure la finalisation graphique des panneaux, ce qui représente également des heures de travail !

Les séquences d'entretien avec les scolaires se poursuivent, en fonction toujours des impératifs de la météo et des programmes de l'école.

En parallèle nous oeuvrons à la mise en place du projet « **une naissance, un arbre** » dont la première édition devrait voir le jour dans les mois à venir, si tout va bien. Cette première édition sera prise en charge complètement par notre association, avant que le relais soit donné de manière pérenne à la municipalité.

Nous venons récemment d'être contactés par les voies navigables de France (VNF) qui se lanceraient enfin dans un programme de plantations. Alors que jusqu'à présent ils ne se préoccupaient que de la sécurisation des berges avec abattage de centaines d'arbres morts ou malades tous les ans. A suivre...

Les plantations d'arbres et arbustes prévus à l'entrée de Roche le long de la zone commerciale ont été repoussées d'un an pour des raisons liées au planning de travail municipal. A suivre également.

Un grand merci à tous les adhérents et bénévoles qui interviennent ponctuellement ou régulièrement en soutien à toutes ces actions ! Merci d'avance à tous ceux qui pourraient venir grossir le nombre de bénévoles, même très ponctuellement !!!

Viviane Molard